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乱涂乱画是城市的牛皮癣，屡治难禁。希望有关部门

拿出切实可行的措施，彻底根治这一顽症。图为离石新华

街南口墙上，一公司的广告。 李小明 摄

人世多风雨，一伞撑晴空。改革开放，

于我国广大的城乡居民来说，就是一把“魔

术伞”，遮风挡雨，抑冷阻寒，给千家万户

变出了幸福和温暖，变出了美好生活——

伞，本是寻常生活的必备之物，其历史

可谓悠远久长。然而，在我孩提时代的记忆

里，家中却并没有伞，那种似江湖侠客头戴

身披的“青箬笠，绿蓑衣”在故园亦是难

寻。雨落如倾之际，我们这些孩子通常就躲

在家里玩。父亲如到田间去劳动，便会将一

顶用小麦秸秆编成的草帽随手往头上一扣就

出门了。实际上，风雨如骤的天气，那样单

薄的草帽是起不了什么作用的。

我读小学的时候，家中有了一把油布

伞。伞是黄色的，大块头，比我的个子还

高。伞面上刷了一层桐油，伞骨、伞杆皆为

竹制，粗壮而结实。如果说原先的那顶草帽

像个难经风雨的孱弱羔羊，这把伞简直就是

一头笨重的狗熊，我们小孩子常常使出吃奶

的力气也难以将它撑开。好在学校就在本

村，离家比较近，逢着小雨雪天气，我根本

就懒得去碰它，宁愿冒着雨雪跑步去上学。

若是天空电闪雷鸣，暴雨如注，也只能由父

亲打伞送我上学或携伞到校来接我了……

日子流转，生活的车轮也在向前。记得

是升入中学的那一年，因成绩优异，离家又

远，父亲便狠狠心，买了一把黑色的雨伞送

给我——其实并不属于我个人，除了上学时

用外，雨伞更多的时候是在弟妹们手中传来

传去。那伞用的是防雨布面，钢丝骨架，伞

尖长长的，有着弯钩似的黑皮把儿，和电影

中幽默大师卓别林的伞相似，与家中那把笨

重如熊的竹制雨伞相比，真有判若云泥之

感，委实是美观、轻便又实用！那把伞一度

成了我炫耀的“资本”，偶尔与同学嬉戏打

闹，就成了我的“武器”，化身为“刀枪剑

戟”……那一段艰苦的求学岁月亦因有了那

把黑伞而平添了许多快乐。后来，校园里以

及校园紧邻的小镇上，凡是雨天，黑色的雨

伞便在路上汇成了流动的河。

随着社会日新月异的发展，那曾经风靡

一时的黑色雨伞渐渐地淡出了人们的视线。

偶见乡村的老爹、老太还拿着用，似在行动

不便时当拐杖来使的。取而代之的是更加小

巧且工艺精美的折叠伞，既能挡雨，又能遮

阳，可以像人的肘关节一样灵活伸曲，收放

自如，携带也更方便。如今家家户户，常备

有三五把伞，普通的雨伞之外，女士素爱防

紫外线伞，小朋友则喜欢卡通伞，恋人们

呢，常常会合打一把情侣伞。至于伞面的颜

色与文字图案，更是斑斓绚丽，多姿多彩，

举凡山水花鸟，书法绘画，人物广告，应有

尽有，文化性和艺术性都很强。还有的制造

商把伞做成了旅游纪念品、收藏品、礼品及

舞台道具等，这都是过去的油布伞和黑色雨

伞所无法比拟的！

小小雨伞在我家的从无到有，从笨重到

精巧，从色调、功能单一到时尚前卫、用途

广泛，实际上也是从生活的一个侧面折射出

了我们伟大祖国改革开放四十年来的沧海桑

田之变，同时亦是她永远向前、永不止步的

光荣历史见证！

中秋临近，离石街

头制作传统手工月饼

的摊点产销两旺，手工

月饼从馅料配制到成

型出炉全部采用纯手

工制作，深受市民的欢

迎。

记者 郭炳中 摄

在吕梁市区，占道现象不时可见，人行道、

盲道、自行车道、机动车道无不涉及，大家互相

占用，互相影响，也让城市蒙羞。 李小明 摄

雨伞的变迁
□ 张向东

5G 即 第 五 代 移 动 通 信 技

术。

纵观世界移动通信技术发

展 史 ， 我 们 先 后 经 历 了 1G、

2G、 3G、 4G 几 个 重 要 时 代

——第 1代 1G是模拟技术，典

型应用以“大哥大”为主；第

2代 2G实现了语音数字化，手

机体积变小，支持短信、彩信

业务；第 3代 3G以多媒体通信

为特征，手机实现上网；第 4
代 4G 进入无线宽带时代，传

输容量增大，速率大大提高，

微信、手机支付、APP 等业务

更加便捷高效，极大地方便了

人们的工作和生活。

第 5代 5G目前总体处在研

发测试阶段，国内重庆、北京

等 地 开 始 进 行 小 范 围 应 用 试

验，预计 2020年之后将大规模

正式投入商用。

那 么 ， 5G 的 主 要 特 征 是

什么呢？——容量更大、速度

更快、更加智慧、更加可靠、

更加泛在，是真正的信息化时

代标志。

我们不妨罗列几个应用场

景：

—— 拥 有 一 部 5G 手 机 ，

即拥有一部笔记本电脑/台式

电脑；

—— 拥 有 一 部 5G 手 机 ，

可以实现从生产到消费、从人

到物的全场景覆盖，万物互联

将逐步变为现实，一切都在掌

控中；

——5G 网 络 基 站 超 密 度

覆盖，为物联网、车联网、智

慧 城 市 、 智 能 制 造 、 人 工 智

能、自动驾驶、远程医疗等应

用的实现奠定了基础、搭建了

平台。

基于 5G 网络和 5G 手机的

应用前景将十分广阔和美好。

5G 的 美 好 愿 景 令 我 们 神

驰向往，但你知道吗——这个

美好愿景的背后有多少人在默

默奉献？其中，无线电管理者

的奉献值得一提。

频率 （频谱、频段） 是一

种资源，是无线电管理的核心

内容，是移动通信得以实现的

最重要、最基础的载体。无论

1G 使 用 的 800M/900M 频 率 ，

2G、 3G、 4G 使 用 的 1800M/
2300M 频率，还是 5G 使用的

3500M/5000M频率(以上频率是

泛指)都是无线电管理部门规

划协调的结果。频率的规划协

调不仅仅限于国内，还需要在

世界范围内进行规划协调，这

就是“全球通”的基础。

通 过 无 线 电 频 率 建 立 的

移动通信系统最大的优越性，

也是无可取代的优越性在于随

时随地实现通信目的。但其易

受 干 扰 的 缺 点 也 是 与 生 俱 来

的 。 这 种 缺 点 通 过 技 术 进

步 、 通 过 加 强 无 线 电 管 理 不

断 得 到 克 服 。 无 线 电 管 理 部

门 分 配 频 率 资 源 、 查 处 无 线

电 干 扰 、 维 护 电 波 秩 序 和 保

障 通 信 安 全 的 使 命 任 重 而 道

远 ， 全 社 会 都 有 义 务 支 持 和

配 合 政 府 无 线 电 管 理 部 门 做

好无线电管理工作。

本报讯 近日，吕梁供电公司调

控中心按照省政府、市政府及市公司

统一工作部署，严格按照“全覆盖、零

容忍、严执法、重实效”的总体要求，

结合“中秋”“国庆”两节保电任务，有

针对性地开展安全大检查活动。

该中心一是充分辨识电网特殊方

式、薄弱方式下变电站全停风险，制定

完善的预警管控措施和实施方案，防

范大面积停电事故和有较大影响的停

电事件；二是开展设备隐患排查，对自

查发现隐患建立隐患发现清单和整改

清单，严格按照“五落实”要求进行整

改，防范设备事故；三是对调度室、自

动化机房等重要场所的消防设施、灭

火器的配置、维护和保养情况进行全

面清查，并做好相关记录。

该中心通过开展安全大检查，梳

理分析安全风险，有序推进各项安全

生产工作，有效防范和遏制各类事件

的发生。 （王军兰）

吕梁供电公司调控中心

全面开展安全大检查
5G 与无线电管理

□ 王维松

本报讯 （记者 刘子
璇） 9 月 11 日，市委常委、

常务副市长张敬平来到吕

梁新区政务服务中心项目

工程现场办公，对建设工程

进度及功能分布情况进行

实地查看和调研，了解即将

入驻单位和部门的需求。

在施工现场，张敬平实

地查看每一层办公场所，深

入了解了配套设施建设、功

能区域划分、单位入驻方案

等情况，并就服务中心后续

建设以及下一步进驻提出

了要求。张敬平强调，政务

服务中心建设是我市优化

政务环境、提升服务效能的

一项重要举措，要根据相关

入驻单位的实际业务需求

和办理事项等，科学安排，

合理布局。她要求，施工单

位要进一步强化责任意识，

加快项目建设进度，全力以

赴完成基础设施配套、窗口

布局优化等扫尾工作，确保

中心尽早投入运营；要坚持

以人民为中心，在方便人民

群众办事上下功夫，努力营

造温馨服务环境，不断完善

工作细节，创新服务方式与

管 理 模 式 ，提 高 群 众 满 意

度。

本报讯 （记者 刘少
伟） 9 月 13 日，我市召开殡

葬改革及殡葬领域突出问

题专项整治汇报会和分析

研判会，向省重大项目稽查

特派员尚日红带领的省殡

葬领域突出问题专项整治

行动联合督查组介绍了我

市相关工作的进展情况，听

取了省督查组的督查意见

建议，并就我市下一步的工

作进行了安排部署。市委

常委、常务副市长张敬平参

加了会议。

听取汇报后，省督查组

向我市反馈了存在的相关

问题。建议我市进一步提

高 政 治 站 位 、加 强 宣 传 引

导、坚持问题导向、强化基

础设施建设和责任，确保殡

葬改革及专项整治工作各

项任务圆满完成。

张敬平代表我市作了

表态发言，并要求全市各级

各部门一定要借此次督查

之机，对照督查组提出的问

题，坚持问题导向，提高政

治站位，增强履职尽责的意

识，把殡葬改革及专项整治

作为一项重要工作紧紧抓

在手上，立说立行，全方位

推进各项重点工程建设，从

供给侧满足群众对殡葬改

革的需求，并对标自身职能

和工作要求，从根本上找准

问题症结，加强督导检查，

全 力 抓 好 专 项 整 治 工 作 。

同时，要加强殡葬改革及专

项整治工作的宣传力度，营

造良好的工作氛围，确保各

项 工 作 顺 利 推 进 ，取 得 实

效。

新华社上海 9 月 13 日
电 （记者 陆文军、王默玲）
每到饭点，位于上海市长宁

区愚园路 1088 弄的金福第

二养老院都会打开大门，周

边老人来到这里，不出社区

就能在养老院的食堂里吃上

可口的饭菜。这是上海市长

宁区让社会养老机构资源辐

射到社区的有益探索。

据上海民政部门数据，

截至 2017 年底，上海 60 岁

以上户籍老年人口占户籍

总人口的 33.2%，其中长宁

区的老龄化水平更是高达

35.3%。

老年人口中的失能老

人是专业化养老需求最急

切的人群。据估算，长宁区

有近 3 万老人面临失能问

题 ，但 全 区 仅 有 养 老 床 位

6150张，尽管数量位列上海

中心城区首位，相比需求仍

显不足。“大城养老”供需不

平衡问题凸显。

“社会养老机构承载力

有限的同时，老年人对于机

构养老的意愿普遍不高。”

上海市长宁区民政局局长

章维表示，这就意味着老人

的家庭与社区将承担更多

养老职能，但养老产业人力

成本高、盈利空间小，如何

把社会机构引入居家与社

区养老，长宁摸索出三种方

式。

把老人“请进来”，打开

社会养老机构的围墙，让现

有 设 施 对 社 区 老 人 开 放 。

鼓励养老机构开展日间照

料、护理、助餐、助浴、助医

等社区延伸服务，既解决老

人日间基本生活问题，也能

利用机构设施资源丰富精

神生活。

让护理人员“走出去”，

打通养老护理壁垒，让居家

老人享受专业护理。当前，

全职居家养老护理员十分

紧缺，但子女、保姆的医疗

护理质量难以保证，对此，

长宁鼓励民办护理站多元

化发展，让专业护理人员开

展 居 家 护 理 ，缓 解 人 手 紧

缺、传播护理知识。

社区养老“谋合作”，利

用 物 业 资 源 发 展 社 区 养

老。如何让社区养老机构

有价值空间，以吸引社会力

量参与其中？长宁利用“物

业+养老”的模式，鼓励物业

利用闲置空间资源和熟悉

社区居民优势，建设社会化

社区养老机构。补贴激励

的同时，鼓励物业利用养老

平台做生活服务平台，在养

老之外拓展增值服务。目

前，仅新长宁集团、万宏集

团就盘活闲置资源近 30 处

用于建设各类社区托养设

施。

此外，信息化手段助力

养 老 ，也 是 长 宁 的 重 要 做

法，以智慧养老专业机构友

康科技提供的平台为依托，

以养老的智慧化探索，来突

破当前突出的供需矛盾。

章维表示，希望未来能

补齐养老领域发展的短板，

实现更高水平上的优质均

衡发展，为老人有尊严、优

雅地生活提供有力支撑。

张敬平在新区政务服务中心现场办公

我市召开殡葬改革及殡葬领域突出
问题专项整治汇报会和分析研判会

上海长宁探索让社会养老
机构资源辐射社区


